



柏葉



学校だより 第15号
令和7年7月18日(金)
福島県白河市立東北中学校
発行責任者 校長 邊見 浩
「自分の未来を切り拓け！」

第1学期終業式

本日、1学期終業式を無事迎えることができ、明日から37日間の夏季休業日となります。

1学期を振り返ると、予定していたすべての行事を実施することができ、子どもたちは意欲的に授業や生徒会活動、部活動等に取り組むことができました。特に中体連県南大会では、卓球部女子が団体戦において優勝、ソフトボール部が準優勝を果たし、7月21日から行われる県大会へ駒を進めることができました。残念ながら県大会出場を逃した部活動も熱戦を繰り広げ、白熱した試合をすることができました。これも保護者のみなさま、地域の方々の深いご理解とご協力があつてのことと心から感謝申し上げます。

終業式では、校長式辞で以下について話をしました。その後、各学年の代表生徒が1学期の振り返りと2学期の抱負を述べました。また、式の最後に、生徒指導主事の柴崎先生が夏休みの過ごし方について指導を行いました。事故なく、充実した夏休みになるようご家庭でも、休み中のお子様へのご指導をよろしくお願ひします。

校長式辞から

- 1学期を振り返り、今後の課題や目標を持つ。特に3年生は、進路の目標をしっかりと持つ。
- やるべきことをすぐに始める。焦りや不安を解消する唯一の方法は、計画的に行動すること。
- 1日1日、決めたことをやり切る。
- 家の手伝いや部活動に積極的に取り組み、心と体を鍛える。
- SNS等によるトラブル、交通事故、水難事故、熱中症などに十分に気をつける。

終業式生徒発表

1学期に頑張ったこと

1年1組 穂積 蒼來さん

私が1学期に頑張ったことは2つあります。

1つ目は学習です。私は小学校の頃から勉強をすることがあまり得意ではなく、学力テストや単元テストの結果で100点をとったことがあまりありませんでした。しかし、中学校に入学した段階で、少しでも勉強を得意にしたいという一心で頑張りました。期末テストでは予想より高い順位を取ることができたときはとても嬉しかったです。でも、この期末テストで、得意な教科を見つかった反面、苦手な教科も同時に見つける事ができました。次の期末テストや単元テストでは、苦手な教科を得意な教科にできるようにもっと勉強を頑張りたいです。

2つ目は部活動です。私は石川町の小学校から、白河の中学校へと変わり、石川小学校で続けてきたヴァイオリンを続ける事が難しくなってしまいました。しかし、それを機に「新しいことを始めてみよう」と思い、卓球部に入部しました。最初はなかなか覚える事ができずにいて、卓球を楽しいと思う事ができなかつたけれど、先輩方が最後まで諦めずに丁寧に教えて下さったおかげで、前まで苦手だった卓球を好きになる事ができました。それに加え、今では特設で合唱部や器楽部に入部もして、小学校の時以上に音楽を楽しむことができているので、とても嬉しいです。

このように成長も反省もあった1学期でした。頑張る事ができたことはこれからも継続し、学習では、今以上に満足のできる点数や順位を取る事ができるよう引き継ぎ努力したいと思います。部活動では、卓球部では大会に向けてたくさん練習し、合唱部や器楽部では県大会金賞を目指して、目標に向かって頑張っていきたいと思います。

1学期を振り返って

2年1組 野地 瑛大さん

僕が1学期頑張ったことは、生活面、勉強面、部活動面の3つです。

まずは生活面です。僕は学級委員として、学級をまとめながら1分前着席を徹底させることができました。また、1年生の良いお手本となれるように、ワンストップ礼などを頑張りました。また、職場体験学習では小学校に行きました。小学生でも1分前着席の声掛けをし合ったり、授業中うるさいと静かにできるよう注意し合ったりしていました。自分のクラスはどうかと考えた時によくできている人もいればできていない人もいると感じました。その原因は小学校のように声を掛ける人がいないからだと思いました。2学期からは、学級委員として周りを見て注意したいです。

次に勉強面です。今回の期末テストでは、苦手な数学の点数がよくなっていて勉強したら本当に返ってくるんだなと思いました。また、国語や理科が下がっていたので勉強する時間を増やしたいです。

最後に部活動面です。中体連では初戦で負けてしまつたけれど、別の大会で県大会に行くことができました。しかし、自分のミスが多く、先輩にカバーしてもらう場面がありました。今度はチームメイトがミスをしても僕がカバーできるように精一杯練習したいです。

僕は1学期、この3つを頑張りました。2学期はもっと良い成績をのこせるようにしたいです。



1学期の反省

3年1組 鈴木 めいさん

私には、1学期の反省は3つあります。

1つ目は学習面です。私は塾に通っていて、塾の課題に夢中で学校の課題を後回しにし、提出物が遅れてしまったことがあります。今後は優先順位を決めて期日内に提出できるようにしていきたいです。学級全体の反省としては、授業を受ける態度です。学年集会で先生から授業態度を改善していくように話があり、少しは改善したと思われたのですが、授業に關係のない話をしまったり、タブレットを出す指示が無いのにタブレットをいじっていたり、最高学年としての自覚が足りていないと感じました。これから受験に向けてメリハリをつけて授業に臨むことが私たちに必要だと思います。

2つ目は生活面です。テスト当日の休み時間にあまり勉強をせず、友達と談笑してしまっていました。テストが終わったという優越感に浸っていて次の教科のテストで実力を発揮できずに終わってしまいました。その後先生からはテスト前の過ごし方について休み時間を有効に使うようにご指導をいただきました。あのとき復習していたらあと何点取れただろうと後悔がとても残りました。また、テストが近いのにも関わらず廊下で騒いでいたり、笑い声が大きかったりとテスト前に勉強している人の邪魔になってしまふような行動が目立ちました。2学期は今までの行動を見直し、静かに時間を有効活用出来るようにしたいです。

3つ目は部活動面です。最近暑い日が続き動きや移動が遅くなつて部活を始める時間や片付けが遅くなつてしまうことがありました。そんなとき部長が、「暑いし動きたくないのもわかるけど大会まであと少ししかないよ。頑張ろう。」とみんなに声をかけてくれました。みんなで声を掛け合つて意識を高めていくことが大事だと思いました。部長の言葉で改めて気付くことができたので気持ちの入れ方、メリハリは部活動に欠かせないものだと思いました。

夏休みからは以上のこと頭に入れて勉強、生活に力を入れて頑張りたいです。



楓学級の畑です。
真っ赤に熟したトマト、
とても美味しいです。

いじめ防止週間の実施！！

第1回生き生き協議会で「いじめを生まない」
行きたいなる学校を目指すため、よいところを認め合えるような雰囲気づくりが大切という意見を受け、7月1日(火)から7月4日(金)をいじめ防止週間に設定して、「一日一善活動」を生徒会が企画し、「よい行動」「だれかのためになる行動」をカードに記入して、帰りの学活で、学級委員がクラスで紹介しました。ちょっととした心掛けと思いやがいじめ根絶につながるのだと思います。素晴らしい企画をありがとうございました。



栄光の記録

- ◆実用英語技能検定 3級合格 3名
4級合格 2名
5級合格 2名
- ◆ろうきん杯県南地区大会(サッカー) 第2位
- ◆少年の主張白河市大会
白河市教育委員会教育長賞
3年1組 兼子 心優さん
- ◆民報杯県野球大会
西白河、東白川、石川地区大会 第2位



学年保護者会

7月12日(金)に夏休み前の学年保護者会を行いました。各学年とも1学期中の学習や学校生活についての振り返りと夏休み中の過ごし方について、お話をさせていただきました。また、3年生は各高校への体験入学や夏休み中の学習の仕方など、進路に向けての具体的なお話をさせていただきました。参加いただきました保護者の皆様、誠にありがとうございました。

教育講演会



今年度の教育講演会は、郡山女子大学短期大学部の山口猛先生を講師にお迎えして、『上手なSNSの使い方』を演題にワークショップ型の講演にしていただき、保護者と共に考えることにしました。

ワーク1では、ワークシートを用いて、中学生のSNSトラブルは、個人の価値観の相違が原因となりうることについて学びました。ワーク2では、「誘拐」の事例もとに事件を自分ごととして捉えることの大切さ、ネットの世界に没頭してしまうと犯罪に巻き込まれる可能性が大きくなることを学ぶました。そして、ワーク3では、「マンダラート」を用いた家庭内でのルール作りについて具体的な方法を学びました。



是非、今回の講演会をもとに「SNSの使い方」について、ご家庭で話題にしてトラブル防止に役立てていただけますようよろしくお願いします。

8月の行事予定

25(月)	2学期始業式
26(火)	3年実力テスト 発育測定1年 県南歌伝・英弁・合唱壮行会
27(水)	ノーラブ・メディアコントロール・ノーランダ 東西しらかわ英語弁論大会 発育測定2年
28(木)	東西しらかわ中学校音楽祭(合唱)
29(金)	歴史文化再発見事業2年(3, 4校時)

